

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 12 DE ENERO DE 1904

NÚMERO 489

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESOSES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

JOSE VICENTE PERALTA

— TINTORERO —

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO. DOY CLASES A DOMICILIO.
Eduardo Tobar S.
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

Costa Rica Railway Co.

AVIS

Durante el tiempo que esté interrumpido el tráfico directo entre San José y Limón, que se espera será seis semanas poco más ó menos, el nuevo horario que regirá desde el 1.º de Enero de 1904 quedará modificado del modo siguiente:
Los trenes números 4 y 5 serán suprimidos.
El tren número 52 saldrá de San José á las 7 a. m.; de Las Lomas á las 3.55 p. m. y llegará á Limón á las 7.30 p. m. El tren número 51 saldrá de Limón á las 6.30 a. m.; de Guayabo á las 3.40 p. m. y llegará á San José á las 8.30 p. m.
En la Línea Vieja los trenes correrán de Guápiles á Siquirres y vuelta solamente los Lunes, Miércoles y Viernes saliendo de Guápiles á las 6.45 a. m. y de Siquirres á las 5 p. m.
Los trenes números 16 y 17 correrán solamente entre San José y Turrialba. Los trenes números 19 y 22 correrán entre Juan Viñas y San José solamente.
La hora de llegada y salida de todos los trenes, será colocada en un lugar visible en todas las Estaciones.—R. E. BRÜNGER, Administrador General—San José Dicbre. 30 de 1903—10 v.

¿Para qué gastar en colegios ó profesores? La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa á todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿Por qué no decidirse á ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando á la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO?

POR QUÉ NO ADQUIRIR:

?	MUCHA MAS:	MUCHO MENOS	?
?	instrucción,	precio,	?
?	comodidad y	por	?
?	práctica	tiempo y	?
?	por	molestia.	?

Si los jóvenes de las provincias desear estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensiblemente, lo que no aprenderían de otro modo á un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia ¿no tienen aquí un medio para dar á sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto á sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará á conocer nuestro establecimiento á quien la mande dirigida á la—Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n.º 225. 9 de Enero. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**

REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa**

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5.ª, Oeste

Teléfono N.º 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos han rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.
He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

- Licenciado don **Elias Castro Ureña**
- „ **Gregorio Martín**
- „ **Gerardo Matamoros**
- „ **Alberto Pacheco**
- „ **Pedro Pérez Zeledón**
- „ **Vidal Quirós**
- „ **Federico Tinoco**
- „ **Tobías Zúñiga Montúfar**

SUPLENTES

- Don **Jaime Carranza Pinto**
- „ **Manuel Carrillo**
- Licenciado „ **Luis M. Castro**
- „ **Gordiano Fernández**

Cablegramas

COLOMBIA EN LA FRONTERA PANAMEÑA. CONTINUAN LOS PREPARATIVOS BÉLICOS

Panamá, 9—Continúan los preparativos en mar y tierra, pues todo indica que Colombia está lista para la lucha á fin de conservar la integridad nacional contra sus enemigos internacionales. De Cartagena notician que á ese lugar llegaron dos mil hombres de tropa, incluyendo á los jefes y oficiales. Entre éstos, se hallan los más famosos guerreros de la República. La colocación de estos hombres en la frontera indica que Colombia ha hecho un gran aumento en su fuerza militar.

No cabe duda ya que la intención de Colombia es atacar. La flota americana del Atlántico está concentrándose en Colón. Los oficiales de ella creen que pronto entrarán en operación de acuerdo con las instrucciones que reciba. Hay intención de mandar un navío á Cartagena como manifestación de amistad. Los marinos continúan en el estudio de las veredas. Hoy regresó al campamento en “El Emperador” el teniente Manwaring, después de haber recorrido el camino desde Puerto Bello, lugar situado como á noventa millas. Gastó una semana en el viaje. Informa que el camino aunque bastante malo, es transitable para una fuerza armada. Todos los marinos del “Dixie” han desembarcado y la mayor parte de ellos están acampados en “Emperador” y “Bosobispo”, listos para moverse cuando las circunstancias lo demanden. La Junta de Gobierno tiene informes tomados de un prisionero de que se han visto tropas colombianas entre los lugares de Playona y Gutumati. El coronel colombiano Rafael Morales celebró conferencia con los indios á fin de descubrir si habían visto tropas del Istmo ó de sus aliados los americanos y para preguntarles si ellos se opondrían dado el caso que se presentaran en son de guerra.

Se ha recibido en Cartagena orden del gobierno en la que dice que los navíos de guerra debieran tratar de no encontrarse con los navíos de los Estados Unidos. El cacique de los indios visitó el campamento colombiano y celebró con el General en Jefe un convenio por el cual se compromete á reunir fuerzas para oponerse al avance de los americanos si éstos tratan de pasar por el territorio ocupado por los indígenas: se compromete también á permitir el paso de las fuerzas de Colombia, á enseñarle los caminos y veredas que conducen á Panamá y Colón y en último caso, á prestarles auxilio. Los colombianos han construido dos grandes casas en Gutumbati y están haciendo caminos en todas direcciones. Tienen ya dos piezas de artillería de montaña, muchas provisiones de cañón y boca, dinamita, etc.

REVISTA EN EL JAPÓN

Tokio, 9—El Emperador presenció hoy una revista de la guardia Imperial que es la primera división del ejército activo. También presenció la revista de algunos regimientos de caballería independiente y brigadas de artillería que forman una fuerza de 20 000 hombres.

INGLATERRA EN PEKIN Y SEUL

Hong Kong, 9—Destacamentos del ejército

Nottinghamshire y Berbyshire que forman parte de la guarnición de este puerto, han recibido orden de prepararse para el servicio activo. No se sabe su destino, pero se supone que es Pekin y Seúl, capitales de la China y de Corea, respectivamente.

FLOTA INGLESA

Londres, 9—“La Home Fleet,” flota local británica zarpó ayer de Portland con destino á la costa de España. Todos los navíos que la componen están completamente provistos de carbón. Esta flota reemplazará la escuadra del canal de la Mancha en caso de que ésta tuviera que reemplazar á su vez la flota del Mediterráneo. Se compone la “Home Fleet” de los acorazados de batalla “Roenge,” “Anson,” “Benbore,” “Empress,” “Royal Oak,” “Royal Sovereign,” “Suspariel” y de los cruceros “Dido,” “Edgar,” “Wawk,” “Marrey” y “Venus.”

Durante la semana pasada se embarcaron en Cardiff 116 mil toneladas de carbón. De esta cantidad, 46,000 toneladas fueron al Japón, 40,000 á Puerto Arturo y 30,000 á Hong Kong.

Oficial

Se accede á la solicitud hecha por don Alberto Bertheau Zenea como apoderado especial de don Juan de la Cruz Escobar Ortega á fin de que se le permita exhumar los restos de los señores Lidia Marín de los Dolores Tapia Carballo é Ignacio Escobar Abreu, sepultados hace más de cinco años en el cementerio de esta ciudad.

Romances y Concherías

Con el tiempo que apareció el libro de Aquileo J. Echeverría, imposible ponerse en camino á la mansión de su musa.

Quiero creer que es de Barba, porque, fuera de la opinión del doctor Zambrana, dubitativa, es cierto, pero al fin de maestro, sólo los campos de mi pueblo pudieran haber despertado en el “bohémus bohémorum” esos cantos que he leído con deleite y que me han reconciliado con los modernos versos americanos.

Conservo un recuerdo magnífico. Era una tarde dorada de las tardes que dora el sol de diciembre sobre las montañas de Barba.

Los ideales y los ensueños revoloteaban en mi mente; se columpiaban con los “nortes” belados en las colgantes orquídeas que despliegan sus brillantes galas para perfumar la ignorada majestad de los bosques, esos cóncavos y rumorosos templos en que la Naturaleza se rinde culto á sí misma; tenían música alegre en las hojas cortadas por el viento, que silbaban como pilluelos revoltosos, ó remedaban el vuelo de palomas, ó chocaban agitadas y ligeras con el rumor de un aplauso colosal; en el sonoro piar de los jilgueros que repercuten entre las quiebras, y en el de los “gorriones” que sólo allí vierten su metálico “golpe de cincel.” Entre tupido follaje lanzaba el sol una última mirada, melancólica como todas las despedidas; y entre la lejanía encendida y el bosque, la pianicie espigada de un potrero riaba á los esplendores del ocaso con el soplo delicado de la brisa.

Allí á esa hora poética tuve la visión de una “morena de erguido seno, boca sensual y más roja que las bayas del café; blanca y firme dentadura, que es el albo nido de besos; ojos grandes y expresivos dulces, brillantes, serenos...”

Una vez restablecido el apacible y profundo azul del cielo; vuelto el reino de la luz y de las brisas frescas, he releído el libro de Aquileo.

La impresión artística me puso en camino hacia el brillante cuadro pintado en un rincón de mi recuerdo, donde aquella tarde de ensueños vi aparecer á la hermosa “conchita,” como encarnación de todo cuanto sugieren á un espíritu capaz de sentir las bellezas de nuestra espléndida Naturaleza.

Quiero decir, resumiendo mi “crítica,” que Aquileo las siente y sabe evocarlas en los lectores.—FABIO BAUDRIT.

Naderías

Como dije en mi artículo de ayer, fusa disculpa es la premura del tiempo cuando se trata de garrafales errores que cometamos al escribir, por la sencilla razón de que hemos sido perezosos para estudiar y nos hemos quedado ignorantes hasta de cosas muy elementales.

Tomemos como ejemplo los cablegramas, y ojeemos “La República,” edición del cinco:

“Londres, 30.—Se supo esta noche en la legación del Japón de que hasta la vez no se ha efectuado la venta de los navíos etc.”

¿Se supo “de” que no se ha efectuado la venta!

Oh vicioso, desgraciado y aborrecible empleo de la preposición “de”. Para tan grosero error no hay posible disculpa. Apostara yo á que, quien copia los cables de “La República”, no ha tenido sino la más lamentable educación

Hidráulica. Los mismísimos cables transcriben los otros diarios y sus copiantes no son... como éste de "La República".

"Yokosama, 30.... Se averiguó "de" que el gobierno japonés no señaló etc."

Esa es la manía de la gente del pueblo: meteros el "de" hasta por las narices y en los días hasta con barro. Así hablan los zafios: Me dijo "de" que no podía, y ya va usted "de" que eso es una cosa muy triste "de" que no lo favorezcan a uno en sus necesidades.

No se enfade por esto "La República". Mandar a paseo a su empleado y buscar otro de cultura mediana siquiera, es cosa bien sencilla. Gana con esa medida el periódico, ganan los subscritores y se hace algo bueno por la cultura popular. Recordemos cuántos hay que sólo tienen tiempo de leer los periódicos y acostumbra gustos y oídos a la jerga en que les sirven cables y artículos —GEDEÓN.

Doña Adela

Mora Castillo

El domingo a medio día falleció la virtuosa y muy apreciada señora doña Adela Mora del Castillo, último vástago del ilustre patricio y eximio ciudadano don Juan Mora Fernández, primer jefe del Estado de Costa Rica. Por su madre pertenecía doña Adela Mora a la familia de don Florencio del Castillo, que en su calidad de diputado por la provincia de Costa Rica, tuvo la honra y la gloria de presidir las famosas Cortes de Cádiz.

Una muy distinguida concurrencia acompañó a su última morada el cadáver de doña Adela Mora, ayer lunes, a las 9 de la mañana.

Damos a su familia el más sentido pésame, particularmente a nuestro querido Gobernador don Ricardo Mora Fernández y a don Federico Witting, sobrinos de la difunta.

Entrevista

con Mr. Keith

LO QUE HABLAMOS CON EL FAMOSO EMPRESARIO

En la mañana del domingo, dos redactores de EL NOTICIERO celebraron una entrevista con el caballero americano y Vice-presidente de la "United Fruit Company," don Minor C. Keith. El señor Keith nos recibió muy amablemente, en las oficinas de la Compañía, y tuvimos una bastante extensa conversación sobre los motivos de su llegada a esta capital.

El asunto cruces

Abundante material ha dado a la prensa local el asunto cruces de líneas ferrocarrileras en Matina. EL NOTICIERO ha hecho sobre ello completa información, publicando entrevistas con los abogados de ambas partes y aun una ilustración del lugar.

Este punto era por tanto el obligado y el principal sobre el que versó nuestra entrevista.

Mr. Keith nos dijo al respecto poco más o menos lo siguiente:

"Deseo un arreglo en la mejor armonía y creo obtenerlo. Espero que para ello me ayudará el gobierno y he venido con ese objeto. En todas partes existen y se permiten cruces de líneas férreas.

Nosotros podríamos pasar antes de expropiar el terreno, porque nos autoriza para ello una ley, pero expropiáremos".

Respecto al cruce en Limón, nos manifestó que según planos que tenía, podía llegar la línea al muelle de la Compañía, sin atravesar la vía de la "Costa Rica Railway Co."

Varias veces nos insistió Mr. Keith en lo de que la Empresa desea el arreglo del asunto cruces en la mayor armonía.

El ferrocarril al Pacífico

Con motivo de haber hecho referencia la prensa local a que la "United Fruit Co." compraría el ferrocarril al Pacífico, para llevarlo cuanto antes a su término, y hacer así una fuerte competencia a la "Costa Rica Railway", preguntamos a Mr. Keith qué había en ello de cierto; y nos contestó que nunca se había pensado en eso y que la "United", dedicada exclusivamente al comercio de frutas, no podría echar sobre sí "esas pequeñas intenciones".

Su permanencia en Costa Rica

Luego nos dijo Mr. Keith que su permanencia en Costa Rica sería de unos dos o tres meses, tiempo que emplearía en visitar las fincas de la "United", después de lo cual hará un viaje a Bocas del Toro. En esta capital permanecerá poco tiempo.

Lo de Panamá

Versó luego la conversación sobre la independencia de Panamá, tema que Mr. Keith abordó con más agrado y con menos reservas que los anteriores.

Nos dijo que en su travesía por el Istmo había encontrado aquello en la mayor tranquilidad, y en contestación a una de nuestras preguntas, nos repuso que la República de Panamá merecía el nombre de Estado.

Luego, con alguna extensión, nos expuso las ventajas que la independencia de Panamá importa para Costa Rica. Hoy esta república no confina con una nación grande como Colombia, lo cual es siempre un peligro para la dilucidación de sus intereses, sino con otra que se halla en iguales condiciones. Siempre es un inconveniente la vecindad de una potencia grande para otra pequeña.

Tales fueron, entre otros, los temas más importantes de nuestra entrevista con Mr. Keith. Durante toda ella, fue para nosotros de gran interés el estudio personal, si podemos decirlo así, del incansable empresario.

Representa Mr. Keith unos cincuenta y seis años, pero hay aun en aquella constitución vigorosa, grandes energías. Pelo y barba los tiene ya completamente canos, pero en las líneas correctas y suavemente enérgicas de su semblante, no se asoma ninguna arruga.

Trata las cosas con elevado criterio y con golpe certero. Su cerebro es luz, como su brazo es fuerza.

Mr. Keith nos despidió amablemente y EL NOTICIERO le rinde sinceras gracias por las atenciones hechas a dos de sus representantes.

Agua cristalina

para San José

Visita de la Municipalidad a la

Fuente del Chiguite

La presa del Tiribí

INTERESANTE EXCURSIÓN

El Licenciado don Cleto González Víquez, Presidente de la Municipalidad de San José, entre las muchas cualidades que posee, tiene una que vale por todas y es su gran actividad y energía. Apenas se habían reunido los nuevos municipales en su primera sesión, cuando acordaron, a instancias de su Presidente, visitar la fuente del Chiguite en Tres Ríos, y la presa del Tiribí, de donde viene el agua que se consume en San José.

Era necesario que por sus propios ojos conocieran los municipales los lugares de donde es posible que se traiga el agua para la nueva cañería de San José, asunto de tan vital importancia, y del cual se han ocupado por largo tiempo y con tenaz empeño, las otras municipalidades, haciendo estudios científicos y la prensa en general, con numerosos artículos.

El domingo pasado hicieron excursión a Tres Ríos, los señores Licenciado don Cleto González Víquez, doctor José M. Soto, don Ricardo Fernández Guardia, don Francisco Alpizar, don Ricardo Mora F., acompañados de los Ingenieros don Luis Matamoros y don Lucas Fernández, doctores Toledo y Prestinary, don Vidal Quirós, don Manuel González Z. y el que esto escribe. De Tres Ríos se dirigió la cabalgata a la fuente del Chiguite, lugar situado a unos veinte minutos de la estación. Se encuentra esta maravillosa fuente al pie de un cerro, de suelo pedregoso y allí brota el torrente de agua cristalina. El Ingeniero don Luis Matamoros, quien actualmente construye la cañería de Tres Ríos, ha hecho levantar allí una cámara de captación, de calicanto, con cimientos hidráulicos, que cubre por completo el lugar en donde nace el agua. Es una sólida bóveda, herméticamente cerrada. De allí mismo saldrá el tubo madre que llevará el agua a Tres Ríos.

Se tomarán 12 litros por segundo para Tres Ríos y el sobrante que por una quebradita atraviesa varias propiedades, se divide en acéquia que pasan por la población antes dicha. La fresca y agradable sabor del agua, de la cual todos bebimos, nos hizo hacer comentarios muy favorables sobre ella. No puede negarse que su pureza no es igualada por ninguna otra en los alrededores de San José. El sobrante de esa agua, que según cálculos del Ingeniero don Luis Matamoros, que ya publicamos en EL NOTICIERO, es de 120 litros por segundo ó sean 10 368.000 litros al día, puede alcanzar para 41,472 habitantes, 250 litros DIARIAMENTE. San José no tiene hoy más que unos 30.000 habitantes.

El Ingeniero Matamoros es de los más entusiastas porque el proyecto de nueva cañería se lleve a cabo y que se tome para ello el agua del Chiguite, llevando la ventaja de que la conducción de esta agua por tubos hasta San José, no costará \$ 200.000.

Después de permanecer una media hora en el Chiguite, emprendimos viaje con dirección al Tiribí, tomando un camino de fuerte pendiente, con gran detrimento de las cabalgaduras que llegaron después de tres cuartos de hora, jadeantes y extenuadas, al lugar más próximo al río Tiribí. De allí seguimos a pie, tomando el curso de la acocquia hasta llegar a la presa.

Era la una del día. Aquí nos esperaba algo espléndido, muy confortante por cierto: el almuerzo, pero del cual no hago comentarios.

La presa del Tiribí se encuentra situada a grande altitud, el agua allí es fresca, pero arrastra gran cantidad de materias vegetales y las boñigas de los ganados que pastan en esas alturas. Para conseguir el agua absolutamente pura, según nos dijo el Ingeniero Matamoros, habría que traerla por tubos cerrados, desde una distancia de diez kilómetros arriba de la presa.

Todos los que allí estábamos, comprendimos cuán superior era el agua del Chiguite, a la del Tiribí.

A las dos de la tarde regresamos a Tres Ríos, y aprovechamos la oportunidad para conocer las fuentes de agua que hacen en la finca de don Santiago Alvarado, al pie de la Carpintera. Son estas, tres, de agua tan buena como la del Chiguite, pero en cantidad menor, unos 60 litros por segundo, que diariamente dan más de 5.000.000 de litros.

Estas fuentes no se necesitarían ahora para la cañería de San José, pero serán de gran utilidad cuando la población de la capital de la República sea de 80.000 a 100.000 habitantes, y entonces se unirán fácilmente a las del Chiguite.

La vuelta a San José la verificamos a las 4 de la tarde.

Ha principiado, pues, nuestra Municipalidad a tomar parte activa en la gran obra de la cañería, y como nos dijo don Cleto en cierta ocasión: "Meteré los dos hombros hasta verla construida."

Le tomamos la palabra.

ENRIQUE FERNÁNDEZ.

Falsificación de moneda

Piezas de cincuenta céntimos

Ayer descubrió el segundo Cajero del Banco de Costa Rica, don Guillermo Coronado, una moneda falsa de cincuenta céntimos de las de 1902. Llevan al dorso el escudo de las monedas de oro de veinte colones y se diferencian de las legítimas en su peso que es menor y en el color que es plomizo. La moneda está bien acuñada y no es hecha en troquel, sino en molde. Ya se ha dado parte al señor Secretario de Hacienda, para que tome las medidas necesarias.

Más cablegramas

Recibidos a las de la 7 noche

ULTIMOS ACONTECIMIENTOS DE PANAMA

Huertas desea la guerra Boycoteo de productos americanos en Colombia

Panamá, 10.—Las últimas noticias que se han recibido de la frontera anuncian que reina un gran descontento entre la tropa colombiana debido a los atrasos en el pago de su sueldo y la dificultad de encontrar comestibles. Hay más enfermedades entre ellos que entre los marinos americanos, a pesar de que los jefes colombianos riegan la noticia de que éstos están muriendo como ratones envenenados.

Los trabajos para hacer trochas y caminos están al suspenderse, pues los Estados Unidos insisten en conservar la integridad del territorio de la nueva República.

Se ha sabido últimamente que el cuartel general de los colombianos está situado dentro de los límites de lo que anteriormente era territorio del estado de Panamá. Por medio de un arreglo con el Cauca, ese departamento cedió al de Panamá el puerto de Jituamato; los miembros de la Junta de Gobierno insisten en que el puerto les pertenece y están resueltos a mantener su reclamo.

—La Junta tiene verdadera dificultad para contener al general Huertas, comandante en jefe de las fuerzas de Panamá, pues él desea llevar a cabo, a todo trance, los planes que ha formado para atacar al ejército colombiano. Dice que tiene 1500 hombres sobre las armas, entre ellos muchos voluntarios, todos listos para desalojar a los que están amenazando la frontera, sin necesidad del auxilio de los americanos. Según informes que Huertas ha recibido, la fuerza colombiana no es muy superior a la de Panamá, a pesar de que se han despachado de Cartagena para el Atrato más de 4.000 hombres.

—De acuerdo con un nuevo decreto emitido por el gobierno de Bogotá, todos los empleados de la administración y los militares devengarán sueldos en oro; el Presidente recibirá 500 pesos mensuales; los Gobernadores de departamento 110 pesos; el comandante en jefe del ejército 120 pesos; generales de división 85 pesos; generales de brigada, 78; coroneles, 70; tenientes coroneles 68; capitanes 62; tenientes 59 y soldados rasos 10. Estos sueldos se consideran muy

crecidos, pues un peso oro equivale a cien pesos papel y los productos del país están baratos. Como en Cartagena y Barranquilla no hay oro; el pago de estas sumas implica nuevos cargos para el público.

—Se están "boycoteando" todos los productos yankees, especialmente la harina y el petróleo.

EL CONFLICTO RUSO-JAPONES

PLANES EN CONTRA DE RUSIA

Hong-Kong, 10.—De fuente fidedigna se sabe que en una reunión del Consejo General que se convocó para discutir la cuestión de Manchuria, se acordó someter a la Emperatriz viuda las siguientes propuestas: 1º Alistar 14.000 reclutas bajo el mando de Juan Lhip Ray para la defensa de la capital; 2º Adoptar medidas defensivas si Rusia no se retira de Manchuria; 3º Celebrar con el Japón una alianza defensiva y ofensiva; 4º Despachar al Japón un ministro para arreglar esa alianza. Si esto no fuere suficiente, se allegará el auxilio de Inglaterra a cambio de concesiones de territorio en el Sur del Tibet.

FIESTA DEL DECANO DE LOS PERIODISTAS FRANCESES

Un autógrafo de Pio X

París, 10.—El decano de la prensa francesa, Eugene Vevillot, acaba de celebrar lo que constituye el "record" del periodismo francés, pues ayer cumplió sesenta años de haber ocupado el puesto de editor en jefe de "L'Univers", órgano católico de Francia y que fue fundado por su padre hace 90 años.

Con ese motivo, Vevillot recibió una carta autógrafa del Papa felicitándolo.

AVISOS DEL DIA

SE DESEA SABER

quien tiene en su poder la colección del "Heraldo de Costa Rica" de los años de 1899 y 1900. En esta oficina informarán 12 de Enero 3 v.

EL QUE ENCUENTRE

un menaje de llaves atadas a un cordón, recibirá una recompensa en la Legación Americana. 12 de Enero. 3 v.

¡PIANO! ¡PIANO!

Se necesita un piano bueno, resistente, durable y de potencia. Diríjanse las ofertas a la Sociedad de San Vicente de Paul, de Cartago. 12 de Enero. 4 v.

PODER

Al Licenciado don Ernesto Martín le he dado mi poder como Albacea de la sucesión de mi hermano Federico G. Salazar. Con el señor Martín daban, pues, entenderse todas las personas que tengan asuntos pendientes con dicha sucesión Eudoxia S. v. de Unger Enero 12. 8 v.

SE VENDE

por muy barato precio la casa número 66 en la avenida 3ª entre la calle central y la calle 20.

Entenderse con Justo Vargas Otárola. 12 de Enero. 4 v.

AVISO

Se desea comprar unos muebles de sala y sponseto. Para precios y condiciones dirigirse a la redacción de este periódico.—4 v alt. Enero 6.

AVISOS ANTERIORES

AL PUBLICO

y a todas aquellas personas amantes a la buena lectura, tengo el gusto de participarle que en esta fecha he sido nombrado Agente en Cartago, para la venta del precioso libro intitulado "Piedras Preciosas al precio de un colón el ejemplar. La venta y depósito se encuentra en la acreditada barbería del Sr. Rosendo Román. ¡Acudid pues! Enero 10 6 v.

¿ESTA UD. CIEGO?

Sinó ¿por qué no ha visto el aviso de la ES. CUELA DE COMERCIO POR CORREO en la primera plana. Y si le ha visto ¿POR QUÉ NO HA ESCRITO todavía a la "Escuela de Comercio por Correo" San José. Apartado 225 10 de Enero. 5 v.

FIESTAS EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

La Comisión nombrada al efecto, tiene el gusto de invitar a los pueblos vecinos y al público en general a las fiestas cívicas de esta villa, que se efectuarán durante los días 22, 23 y 24 del corriente.

La premura del tiempo ha impedido circular los programas, pero esto no obstará para que el público nos honre con su presencia, contribuyendo así al mayor lucimiento y animación. Enero 10 de 1904. LA COMISION.

AVISO

Hago saber: que no reconozco ningún trato que haga mi esposo Carlos Granada, en la inteligencia que ante la ley haré cargos a la persona que efectuar alguna negociación con él. Regina S. de Granados 10 de Enero. 4 v.

LA FIESTA DE ESQUIPULAS

Por cuanto la Curia se ha negado a quitarnos el Cura de este pueblo, la mayoría del pueblo de Alajuelita pide que las fiestas de Esquipulas sean trasladadas hasta que tengamos un Párroco de nuestro agrado. La mayoría de los vecinos. Alajuelita, 7 de enero de 1904. 6 v.

CLUB INTERNACIONAL

Por no haber tenido lugar la reunión general ordinaria que conforme a los Estatutos se convocó para elegir la Junta Directiva de 1904, se convoca nuevamente a los señores socios para que se verifique la correspondiente elección, y se señala con ese objeto el domingo 17 de enero corriente, a la 1 p.m. San José, 9 de Enero de 1904.—El Secretario, J. Montalto.

PARA VERANEAR EN CARTAGO

Se alquila una casa amueblada, cómodo, por tres meses. Pueden aprovechar esta oportunidad las familias que deseen pasar allí estas meses de verano. Para precio y condiciones entenderse, en San José, con Nicomedes Jiménez. Enero 9. 4 v.

SAN ISIDRO

Por esta temporada se da en alquiler una de las mejores casas de este lugar. Entenderse con Aquiles Bonilla G. Enero 9 3 v.

ERNESTO MARTIN

ABOGADO

TOBIAS ZÚNIGA MONTÚFAR

Pasante de Abogado

Calle 20, Norte, número 137, veinticinco varas al Norte de la oficina de Correos. San José, 8 de Enero. 1 m.

AGRIMENSOR

Se necesita por tiempo largo y pagándole mensualmente, los servicios de un agrimensor en varias fincas de banano en la comarca de Limón. Dirigirse para informes a Lindo Bros. Limón, 8 de Enero. 8 v.

SE ALQUILA

una casa cómoda con instalación eléctrica a 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica ó sea Calle 19 Sur nº 160.—Entenderse con Nicolás F. Meza.—Enero 8 6 v.

GRATIFICACION

Se dará a la persona que presente en la redacción de este diario una pulsera de oro con unas piedras de amatista perdida en estos días. Enero 6. 5 v. alt.

MOVIMIENTO DIARIO**Movimiento matutino**

11 de Enero.—LIMÓN.—El sábado a las 11.30 p. m. ancló procedente de San Juan del Norte el vapor alemán Siberia, capitán Brambir Pasajeros: H. Pung, E. A. Aced, E. de F. Navia, 35 de cubierta. Carga general Correspondencia 6 sacos.

A la 1.30 a. m. ancló procedente de Puerto Antonio el vapor americano Almiral Farragut, capitán List. Pasajeros: David F. Long y señora. Sin carga ni correspondencia.

Telegramas rezagados

Juan Francisco Brenes, de Cartago—Balvanera Retana, de Heredia—Patrocinia Ruiz, de Santa Lucía—Mercedes Bonilla, de Buenos Aires—Patrocinia de Ruiz, de Guatemala y Escuintla—Jerónimo Morice, de Rivas—Dolores Escobar, de San Salvador.

Hospital

Entraron:—dos hombres: uno de Cartago y otro de San José.

Salieron:—dos hombres.

Cárcel

Entradas:—Mannuel Mena Acosta, riña sin arma; Antonio Román Pereira y Evaristo Morales Duarte, por hurto menor; Francisco Chaverri Zamora y Pedro Murillo Pérez, depósito de fermentos para la fabricación de aguardiente clandestino; Leopoldo Rivera Cascante, por quemar petardos en poblado.

Salieron:—Juan Félix Céspedes Rojas, Cuillermo Céspedes, Gerardo Fernández, Rafael Azofeifa Barahona, José Sánchez Zúñiga, Damián Pérez, Serafín Pérez.

Vistas para hoy 12

Sala primera de Apelaciones.—Mannuel J. Grillo contra Benicio Mena, a la 1 p. m.

Juan Ramírez, ocurso a las 2 p. m.

Sala segunda de Apelaciones.—Luis Quirós Cubero, por abigeato a la 1 p. m.

Defunciones

Día 10.—Juana Fernández, de 55 años, hija de Vicenta Fernández, murió de reumatismo, distrito del Hospital.

Sin nombre Quirós (gemelos), nacieron muertos, hijos de Rafaela Quirós, distrito del Hospital.

Día 11.—Adela Mora Castillo de 68 años, hija del Benemérito don Juan Mora Fernández y de doña Juana Castillo, murió de gastro enteritis crónica, distrito del Carmen.

Sin nombre Núñez Ramírez, nació muerta, hija de Rosa Núñez y Herminia Ramírez, distrito del Hospital.

Movimiento de Hoteles

Imperial.—No hubo movimiento.

Internacional.—No hubo movimiento.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Gregorio, natural de Juana Quesada; Tomás, legítimo de Pedro Jiménez y Amelia Jiménez; María Cristina, natural de Ramona Calderón; Tobias Rafael, natural de Cristina Jiménez; Manuel Antonio, legítimo de Joaquín Llinás y Elisa Bolandi; Alberto Agustín, legítimo de Alberto González R. y Dolores González Z.; Ramón Agapito, natural de María Sandoval; Manuel Guillermo, legítimo de Manuel Suárez y Rafaela Martínez.

Sala segunda de Apelaciones

9 de Enero.—En las dos causas siguientes se concede a las partes el término común de cuatro días para que presenten sus alegatos:

Contra Napoleón Salas Cordero por lesiones inferidas a Antonio Sojo.

Contra Rafael Arias y José de Jesús Torres Matarrita por lesiones recíprocas.

En las causas siguientes se dió audiencia por tres días al señor Fiscal de Corte:

Contra Clementino Soto Porras por daños en perjuicio de varias personas.

Contra José Quesada por hurto en perjuicio de Matías Vargas.

Juan Sacramento Viales por hurto en perjuicio de Fabián Chavarría.

Contra Zacarías Cubero y otro por abigeato en perjuicio de José Soto Aguilar.

Para averiguar como ocurrió la muerte de Eligio Loria Vargas.

Criminalidad

11 de Enero.—Juzgado 2o. del Crimen.—

Estando contradictorias los dictámenes de los médicos Bonnell y Toledo en la causa por lesiones a Teodoro Mora, se somete el punto a conocimiento de la Facultad Médica.

—Se eleva a plenario la causa por lesiones contra Juan Félix Céspedes y se excarceló a éste bajo fianza.

—Se ordena que el Instituto Químico Comercial vésta informe sobre el estado de una capa de Wéskes en asunto de Jorge Rodríguez.

—Se manda ampliar la sumaria por lesiones a Avelino Morales.

—Se manda recibir la prueba de conducta del reo de hurto José Joaquín Rojas.

—Se previene a don Ramón Loria se presente a manifestar si acepta la defensa de Antonio Villalobos.

CRONICA**Buzón**

Nuevamente llamamos la atención de la Dirección General de Correos, hacia la necesidad de colocar un buzón en la esquina de las Alcaldías y Juzgados, antiguo Liceo.

Lotería

Aun no se han presentado a la Tesorería de la Junta de Caridad a cobrar los otros tres quintos del número que salió premiado con ₡ 10,000 en la lotería jugada el 1º del presente.

Por lo que se ve, la situación no está tan apremiante como algunos aseguran y con ellos nosotros también.

Invitación

Ha circulado una hoja suelta invitando al público para que asista a la tradicional fiesta del señor de Esquipulas, Patrono de Alajuelita, que se verificará, como de costumbre, el 15 del que corre. La hoja está suscrita por don Aquileo Hidalgo, Mayordomo de la iglesia de esa villa.

Notas personales

En esta capital se halla de paso para Puntarenas don Eduardo Baldioceda.

—Ha regresado al país el presbítero Bolanderas, cura de San Vicente.

—Mr. Lunden, profesor de gimnasio y trabajos manuales del Liceo de Costa Rica, partió ayer con un amigo en tren de ocho con rumbo a Nicoya. Va a una cacería.

—Con rumbo a ese mismo lugar salieron ayer los jóvenes don Rafael Carín y don Solón Corrales.

—Nuestro amigo don Ricardo Fernández Guardia, en compañía de su distinguida familia, ha ido a pasar la temporada de campo a Escasú.

—Ayer partió don Gerardo Matamoros con rumbo a Turrúcares.

—Regresó de su viaje al Guanacaste don Enrique Pittier.

—El señor Gastón Castex se encuentra enfermo.

—Pronto partirá para su hacienda "El Durazno" la familia de don Marcelo Brenes.

—El Vicario Capitular, presbítero Ottón Castro, se encuentra algo delicado de salud.

—Don Joaquín Páez C. y su estimable familia se encuentran de temporada en Curridabat.

—Doña Jacinta v. de Mata partirá para su finca en Santa Ana.

—Don Juan Rafael Chacón y familia se encuentran en el campo.

—Don Roberto Esquivel se encuentra de temporada en Guadalupe.

—Don Arturo Esquivel y familia irán de temporada a Las Pavas.

—En tren de ocho parten hoy para Puntarenas los estimables jóvenes don Enrique Clark y don Oscar Zeller.

—En el mismo tren partirá para España, vía Puntarenas, Panamá y Colón, don Rogelio Fernández Guell.

—Don Abraham Márquez se encuentra de paseo en Puntarenas.

—A Curridabat irán hoy a pasar la temporada de verano la señora doña Enriqueta Saborío v. de Hiné, acompañada de su bella hija Marta.

—Para Nicaragua se embrocó la señorita Leonor de Mezerville.

—La familia de don Rafael Valverde partió para Atenas.

—Para la línea saldrán hoy los señores don Juan Félix Fernández y Mr. Chast Scott.

—En Atenas continúa gravemente enfermo el estimable caballero don Remigio Pinto.

—Gravemente enfermo sigue doña María Alvarez de Soto.

—En ésta se encuentra el señor don Aceglio Pattoni.

—Procedentes del Guanacaste se hallan en esta capital la señora doña Victoria Fonseca de Espinosa y el señor don Gregorio Briceño Fonseca.

—Ayer estuvieron en esta capital los

caballeros cartagineses don Juan Romagosa y don Juan Luis Vargas.

—La estimable familia de don Tobias Solís ha ido a pasar la temporada veraniega a Curridabat.

Prémios

Fueron cambiados dos quintos 1º y 2º del número mayor ayer como a las 12 m; pero no sabemos quién fué el afortunado, porque la señora que los sacó, suplicó al señor Echeverría, no nos diera su nombre.

Golpe

Ayer a la 1 p. m. una niña que iba detrás de su mamá tropezó con el pie de un señor que estaba con otro en la acera, y cayó en el caño, dándose un fuerte golpe y mojándose el vestido. Bueno es que aprendan ciertas gentes que la acera es para pasar y no para pararse a conversar.

Regreso

Don José Agustín Arango, distinguido caballero panameño, amigo nuestro, partió con rumbo a su patria.

Lleve muy feliz viaje.

Matrimonio

El próximo domingo contraerá matrimonio nuestro amigo cartaginés Manuel López con la señorita Ela Lutz. Eterna felicidad deseamos a la pareja.

Turno

El domingo 24 del corriente se verificará uno en Curridabat, a beneficio del templo. Por haber tantas familias josefinas de temporada allí, creemos que estará muy concurrido.

Licenciado en farmacia

Después de una carrera preparatoria realizada con mucha constancia y talento, recibió su título de licenciado en Farmacia el inteligente joven don Elías Baldioceda.

Su examen fué de lo más brillante; abordó y desarrolló con gran acierto y facilidad los temas propuestos por el Tribunal, el cual salió ampliamente satisfecho de la prueba.

Presentamos nuestra felicitación al amigo Baldioceda.

Pleito

En Cuesta de Moras se pelearon a las manos unas "damiselas", por lo de siempre. Una de ellas salió con la cara "tupida" de arañazos.

Nuevos socios

Por escrutinio verificado el 9 del presente, fueron admitidos como socios del "Club-Costa Rica" los caballeros don Fabio Baudrit, don Arturo Ferrer, don Napoleón Quirós, don Manuel Quirós C., don Rodolfo Traube, don Vicente Lines, don Luis Demetrio Tinoco, doctor don Ricardo Kriebel y don Pablo Ritter.

Con estos señores cuenta el Club con 107 socios.

Hoja suelta

Ayer circuló una hoja suelta firmada por "Unos costarricenses," en que se reproduce una manifestación de don Marcos Vargas, publicada en "El Derecho" nº 651. La hoja en referencia tiene por objeto protestar por haber dado de alta en el servicio activo de las armas a los señores Juan Alfaro y Próspero Fernández G.

Nombramiento

Don Emilio Araya ha sido nombrado por la Dirección Gral. de Correos, Agente Postal en Las Lomas, pasando don Manuel Jiménez que ocupaba ese puesto, a la Dirección de Correos de Limón.

Correspondencia

Entre sábado, domingo y lunes, las postas han pasado de la línea más de 100 sacos de correspondencia que estaba rezagada en Las Lomas por imposibilidad para el traslado.

Centro Español

El domingo celebró su Junta General de fin de año, y después del informe de la Junta directiva, dando cuenta de sus trabajos en la reorganización de la Sociedad, del cambio de local, mejoras y situación general de la misma, se aprobó un voto de gracias para la Directiva saliente y al procederse a la elección de la nueva Junta, fué reelegida por aclamación la misma, constituida así:

Presidente,	don Cipriano Herrero
Vicepresidente,	„ Joaquín Llinás
Secretario,	„ Francisco Vidaurreta
Tesorero,	„ Miguel Turull
Bibliotecario,	„ Eduardo Fernández
1er. vocal,	„ Enrique Badía
2º „	„ Francisco Rosés
3º „	„ José Faja
4º „	„ José Monturiol

Tranvía

El carro número 4 se encuentra en bastante mal estado. Le faltan algunos vidrios por donde se mete el viento con

tanta fuerza, que arroja abajo los sombreros de los pasajeros.

Aviso del Correo

A las 8 p. m. de hoy se cerrará la correspondencia para Colombia, vía Barranquilla.—Enero 11 de 1904.

Caida

Ayer en la tarde se dió una terrible caída el joven Alejandro Steiner, de un andamio en que se encontraba pintando un coche del Ferrocarril al Pacífico. El joven Steiner se lesionó un pie y un costado.

Mina

Los trabajos de la mina Bella Vista de Miramar serán parados dentro de poco para hacer ciertas reformas. El Administrador de esa mina, Mr. Shaw, se halla actualmente en esta capital.

Tranvía

El domingo hacía servicio un carro del tranvía hasta el Mercado. Esto es una anomalía y una contradicción de parte de la Empresa, pues según sus avisos los carros todos deben hacer carrera de San Pedro al Hipódromo. Qué dice de esas cosas de la Empresa nuestro Municipio?

"La Discusión"

importante diario de la capital de Cuba, trae en su sección cablegráfica, un artículo publicado en EL NOTICIERO y transmitido allá por cable. El artículo viene precedido de las siguientes consideraciones:

"EL NOTICIERO, que representa en la prensa, la opinión de los hombres prominentes de la República, ha publicado un extraño artículo con relación a Panamá."

Paseo

El domingo hicieron uno al Zapote varios miembros del "Centro de Amigos". Almorzaron allí y después bailaron a los acordes de la estudiantina de Santava Muñoz. Regresaron por la tarde.

Curridabat

En ese pintoresco pueblo se encuentran temporando varias familias, entre otras la de don Juan Valenzuela, la de doña Susana de Quirós, la familia Hine, la familia de don Gordiano Fernández, la familia Peralta de Cartago. Razón tiene, pues, de estar tan alegre el pueblecito.

La Casa de Rivera & Cia

de Cartago ha recibido harina que vende al contado a precio razonable. Las órdenes que vengan, inmediatamente serán atendidas del depósito que aún les queda en esta. Los pedidos y otros detalles los darán ellos mismos en Cartago.—Enero 12.—2 v.

El Inspector

de aguas don Tomás Badilla, acompañó también a los municipales a la excursión que hicieron el domingo próximo pasado. Es el señor Badilla un modesto y cumplido empleado.

Panamá

Tenemos entendido ó, mejor dicho, sabemos de cierto, que quien ha gestionado ante nuestro Gobierno para el reconocimiento de Panamá, ha sido don Santiago de la Guardia, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la nueva República en Costa Rica. Está equivocado, pues, don Ramón Zelaya al decir en "El Centinela" de anoche que el señor Correo ha tenido algo que ver en el asunto.

Las fiestas de Puntarenas

y el Gobierno

Sabemos de fuente muy autorizada que el señor Presidente de la República ni ninguno de sus ministros asistirán a las fiestas de Puntarenas. Esta resolución ha debido ser tomada últimamente, pues según publicamos, el señor Presidente había ofrecido a la comisión que vino a ésta en nombre del Municipio de Puntarenas, que visitaría ese puerto.

Perú y Panamá

El presidente de la República.

Considerando:

Que ha quedado consolidado el movimiento político operado en Panamá el tres de noviembre último, que trajo como consecuencia el establecimiento de la república de Panamá, con una junta provisional de gobierno, que reúne las condiciones exigidas por el derecho internacional para ser reconocida; Decreta: Artículo único.—Reconócese a la república de Panamá como nación independiente.

El ministro de estado en el despacho de Relaciones Exteriores queda encargado del cumplimiento de este decreto y de hacerlo publicar.

Dado en la casa de gobierno, en Lima, a los diez y ocho días del mes de diciembre de mil novecientos tres.—M. CANA-MO.—José Pardo.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes á LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado**—Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase Casimires, jergas, géneros de sábanas, y otras driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. LICORES helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc., etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m

Jabón Antiherpético Sulfuroso } Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ }
Por mayor y menor: Macaya & Co y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

DOCTOR }
M. Zúñiga } Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.
OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m.

AVISO

El jardín de Francisco Gámez recibe desde ahora, encargos para coronas, bouquets y trabajos análogos. Pídase solamente, el teléfono de don Chico Quesada, nº 242. Al hacer encargos se suplica den precio y señas claras. Dic. 15. 1m.

Fonda de Poás

En este cómodo establecimiento abierto recientemente, en San Pedro de Poás, encontrará el "tourista" que visite el volcán, todo el confort que puede desearse en un paseo. Este año, pues, no se dejará de hacer el paseo al volcán por falta de fonda en Poás, avisando oportunamente se alistarán camas, succulentos almuerzos y apetitosas comidas. Hay caballeriza.—TIMOLEON Ma. GALINDO. Dic. 23. 15 v.

"LA JOSEFINA"

—FABRICA DE VELAS—

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO
—PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

LIBROS

Se compran las siguientes obras: Taine, Historia de la literatura inglesa; Macaulay, Historia de la revolución de Inglaterra; Taine, Nuevos ensayos de crítica y de historia; Macaulay, Ensayos ó Estudios; Taine, Filosofía del arte en Italia, Filosofía del Arte en los Países Bajos y El antiguo régimen; Guizot, Historia de la revolución de Inglaterra.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Importante! De esta fecha en adelante tendré siempre depósitos en mi caballeriza, situada en la calle Central, Sur, Afrecho de Arroz, el que venderé á 1 colón el quintal sin saco ó á \$ 1.25 con saco—Guillermo Thompson—9 de Enero 5 v.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

Se alquila la parte alta de la casa que ocupó el señor Vergara Clark, situada detrás de la Universidad, 25 varas al Sur del Teatro Nacional.—Enero 5. 15 v.

CABLE del General Reyes Según informes un ejército formidable está al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaerse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Cañas antes de Hernández.

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colones sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo lea aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

ANGEL Mª SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta. garantai-
24-12

La Cervecería Nacional "El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirijir los órdenes á J. CASTRO & Cº Dic. 9.

"AU BON MARCHÉ"

— GRAN REBAJA DE PRECIOS —

Este establecimiento es el único en su género que en San José de Costa Rica puede dar las mercaderías á precios sumamente bajos. Al mismo tiempo tiene el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir de Europa y que realizará á precio de ganga; entre ellas podemos enumerar unas sombrillas de seda colores elegantes cuyo legítimo valor es de Cj. 3 y que se darán á Cj. 1-00; un merino negro liso de 0-75 cs. que se dará 0-25 cs. la vara garantizando la clase como pura lana y unas gazas de 1 metro de ancho, bonitos colores y que en otras casas se venden á 0-75 cs. vara, aquí se darán á 0-35 cs. Siendo imposible mencionar la remesa que acaba de llegar, invitamos á esta distinguida sociedad á hacernos una visita y se convencerá de lo que aquí consignamos. San José C. Rica al lado del Banco de C. Rica.—E. JACOB. Enero 7

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de Enero. 1m